

40 Compartiendo el Evangelio Usando los Medios de Comunicación en Masa

Un Siervo del Norte de África

Por muchos años los misioneros han compartido las buenas nuevas cara a cara con el mundo árabe, pero ha sido muy difícil. Muchos países en el Oriente Medio y el Norte de África han tenido una política muy estricta sobre el trabajo que pueden hacer los misioneros. De hecho, en muchos países conocidos como la ventana 10/40, las iglesias y los misioneros no han sido bienvenidos. Las sociedades más abiertas en el mundo árabe siguen siendo hostiles a la presencia de misioneros quienes discuten abiertamente el amor de Cristo. Una ola de cambio llegó a finales del siglo XX con el advenimiento de la tecnología satélite. Hoy en día la mayoría de los hogares en el Norte de África tienen acceso a la televisión satélite. Tienen su propia antena en el techo con más de 400 canales listos para ver. Una vez que los dueños compran un receptor, no tienen pagos continuos como en Norteamérica. Las televisiones se pueden comprar incluso en las comunidades más pobres. No existe una tecnología capaz de bloquear efectivamente las transmisiones.

Esta nueva tecnología abrió una puerta para mandar mensajes a los hogares de incluso los seguidores más fanáticos de otra fe y presentó una oportunidad que los misioneros, cinco años antes, no habrían soñado. La magnitud de los números de personas en estos países prohíbe el uso de contacto interpersonal, o incluso las reuniones en masa para compartir el mensaje en un tiempo corto. Esta nueva tecnología sí tiene esa habilidad.

Los medios de comunicación en masa pueden penetrar lugares donde la presencia personal puede ser imposible. Aunque los factores económicos y/o políticos pueden presentar problemas en algunos casos, los medios en masa generalmente pueden, a diferencia que cualquier otro medio, alcanzar áreas y lugares donde sería imposible mandar a un misionero en persona. Puede saltar las barreras

políticas, físicas, geográficas y sociales, y transmitir el mensaje cristiano. Los medios de comunicación en masa tienen muchas ventajas:

- Pueden alcanzar a personas quienes son inaccesibles a través de otros medios.
- Pueden presentar un mensaje dentro del alcance de más personas en un periodo de tiempo más corto que cualquier otra forma de comunicación.
- Pueden hacer que sea posible usar un portavoz altamente creíble y efectivo como una ayuda en proclamar el mensaje.
- Pueden proveer un toque personal en la presentación del mensaje.
- Pueden localizar y traer a la superficie personas interesadas en la conversión.

Televisión vía satélite

En enero de 1990 el Ministerio Oasis empezó a transmitir programas de televisión cristiana árabe. Su visión fue un compromiso al testimonio pacífico, discipulado a los nuevos creyentes de todos los orígenes, entrenamiento de líderes y plantación de iglesias. Los programas son dirigidos a familias tradicionales y transmitidos en todo el mundo a todos los continentes.

La motivación de Oasis se deriva de Mateo 28:19: "Por tanto, vayan y hagan discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, enseñándoles a obedecer todo lo que les he mandado a ustedes". Tienen cuidado de que ninguno de los programas ataque a otra fe, sino al contrario buscan presentar la verdad positiva del cristianismo de una manera pacífica. Las redes de medios de comunicación como el Canal de Milagros en Noruega, Sat 7 en Chipre, Al Karma en América del Norte, El Kalema, ABN y otros son disponibles y gratuitas para ver.

Oasis ha sido pionero en el uso de los medios de comunicación en masa en el Norte de África y usa estos canales de una manera extensa. Cada episodio se transmite semanalmente y se repite varias veces en diferentes canales. Reciben muchas llamadas de otras estaciones que aman el programa y quieren transmitirlo en sus propios canales. Un portavoz atractivo y un programa bien presentado que se percibe como altamente confiable tiene mayor efectividad en comunicar un mensaje que un individuo sin estas características.



El Mundo Árabe¹

Oasis usa una variedad de métodos en su programación. El programa evangélico, *Tiempo de Milagros*, dura treinta minutos y contiene entrevistas. En la primera porción, algunos individuos comparten como Jesús ha transformado sus vidas, como él los ha tocado con un milagro, ayudado a resolver un problema o a enfrentar un dolor profundo. Esto se presenta con un video dramático. En el siguiente segmento del programa una persona comparte una experiencia conectada a la entrevista. Luego se hace una aplicación de tres minutos para darles oportunidad a las personas a dar sus vidas a Jesús. Se proporciona información de cómo pueden contactar a Oasis. En el programa de discipulado, *Sígueme*, dos personas son entrevistados y se explica una porción de la Biblia. Esta enseñanza es conectada con cinco libros publicados a través de las cuales el oyente puede seguir el tema pertinente. Los líderes de iglesias de casa son motivados a ver y usar los videos junto con los materiales impresos en sus estudios de la Biblia en casa.

Una gran mayoría de los espectadores árabes son de clase media. Otros son pobres y analfabetos, y un gran número no puede tan siquiera defender sus propias creencias. Los programas son producidos en árabe estándar moderno. Esta decisión hace que sea posible conectar con personas en todo el mundo árabe, y no se limite a las elites árabes.

La meta es introducir personas a Jesús. Ya dicho eso, puede ser que el programa así solo no es la causa de que espectadores se convierten en seguidores de Jesús. A veces pasa eso, y somos muy contentos cuando sea el caso. Sin embargo, creemos que por ser un programa de televisión no es probable que lleve a un número significativo de decisiones para Cristo. La televisión no es el medio más apropiado

para producir niveles tan profundos de compromiso y cambio. El medio funciona, en el mejor caso, para introducir personas a Jesús e inspirarlas a comenzar una búsqueda que los pueda llevar a la salvación. Tan importante como sea esto, debe ser conectado con otros esfuerzos como las iglesias en casas, el ministerio de seguimiento, las conversaciones por Skype y otras herramientas para motivar el crecimiento y una relación más profunda con Cristo.

El medio en sí es una herramienta pasiva que no involucra a los espectadores. Entonces, al menos que sea acompañado por un número de esfuerzos de seguimiento, entrenamiento, empoderamiento y educación de los espectadores, se convierte en otro programa cualquier de televisión. Un ministerio a través de los medios de comunicación tiene que desarrollar un enfoque comprensivo al ministerio, usando la televisión y el satélite como una herramienta y no como la única herramienta.

Los programas de televisión proporcionarán información al espectador sobre las maneras en que pueden conectarse y encontrar más información. De esta manera se reciben muchas cartas y correos.

Un espectador fue impresionado con un tema en el programa y contactó el presentador del programa. Dijo que quería cambiar su religión. El presentador respondió que Jesús no vino a cambiar la religión, sino a desarrollar una relación y una vida mejor. El interesado respondió que llamó porque quería una vida mejor, y el espectador se convirtió en seguidor de Jesús. Se hizo miembro de una iglesia clandestina y ahora es un líder de una de las iglesias en casa.

Un estudiante de dieciséis años, Muhammad,* odiaba un país vecino porque muchos habían muerto por un ataque de soldados. Entonces planeó convertirse en un terrorista suicida. Dos días antes de su ataque planeado entró a una cafetería donde se transmitía un programa cristiano vía satélite. Escuchó que se puede hacer paz con Dios, que se puede tener paz consigo mismo y paz con los vecinos. Notó una página de web en la esquina de la pantalla y volvió a casa para usar su computadora para conectarse con el equipo de seguimiento. Recibió esta paz, canceló sus planes suicidas y se unió a una iglesia en casa en su comunidad.

George,* un espectador de Australia, prendió su televisión y escuchó un programa cristiano mientras su esposa estaba fuera. Estaba a punto de apagarlo cuando el presentador pidió su atención por media hora porque le tenía buenas noticias. Apagó el programa, se sirvió un café y lo volvió a encender. El presentador hizo un comentario sobre porqué había apagado la televisión. Pensó que el programa

le estaba hablando directamente a él, entonces llamó el número de contacto y se convirtió en seguidor de Jesús. Ahora comparte su fe como un evangelista.

Preocupaciones de Seguridad

La protección del peligro se ha vuelto un tema principal para los ministerios de comunicación en masa. Algunos grupos religiosos del mundo se oponen a la introducción de las buenas nuevas de Jesús. En algunos países, los creyentes de origen musulmán no pueden conseguir trabajo, no pueden conseguir educación, pueden perder sus empleos y son sacados de sus familias e incluso asesinados. Entonces se deben seguir métodos estrictos de seguridad. No pueden usar nombres en las páginas de web al menos que se ha tomado cuidado especial para proveer un correo seguro. Personas con buenas intenciones pueden poner en peligro a los nuevos creyentes.

Por esta razón las escuelas de Biblia y los edificios de las iglesias para la alabanza no son disponibles en estos países. Oasis ha desarrollado un sitio de web seguro, con un costo adicional considerable. Los estudiantes pueden registrarse para crédito hacia una licenciatura con un número de estudiante y solo el administrador conoce su nombre. La correspondencia entonces puede fluir libremente entre la escuela y el estudiante. En boletines los nombres de los países son excluidos o impresos con letras omitidos.

La Red Mundial

La Red Mundial se ha convertido en una herramienta para promover el reino de Cristo de una manera que no es posible con la televisión. Puede ser efectivo en introducir el evangelio a buscadores y en seguimiento para aquellos que han mostrado un interés en las buenas nuevas a través de la televisión o el contacto personal.

Muchos hogares en el mundo árabe tienen acceso al internet con conexiones inalámbricas o de cable. Los cafés de internet son disponibles en muchas calles de las ciudades por un costo mínimo. Sesenta por ciento de la población en el mundo árabe está compuesto por jóvenes entre las edades de 18 y 35. Tienen un interés especial en estar conectados. El Skype es muy popular.

El sitio de web de OM ha sido visitado por un total de más de tres millones de personas en los últimos años. Los visitantes pueden ver programas de televisión o escuchar radio, ver la película de Jesús, leer artículos para edades diferentes, descargar

copias de la Biblia y contactar la oficina para más información. Mucha información está disponible en cuatro idiomas distintas.

Skype es un programa que se usa de manera extensa para comunicar, de uno-a-uno, por miembros del equipo con los que quieren interactuar. El programa es gratis para descargar y gratuita alrededor del mundo. Se puede usar con mucha efectividad para aconsejar y animar. Las diferencias de tiempo pueden hacer que algunas conexiones sean más disponibles o más difíciles. Recientemente, un consejero se conectó al Skype después de la medianoche. La llamada llegó de un país árabe donde ya era la mañana del día siguiente. La llamadora era una señora perturbada quien necesitaba ayuda. Con la ayuda del Espíritu Santo el consejero pudo compartir el amor de Jesús a través de este milagro de los medios para alguien que necesitaba ayuda.

Pal Talk, una sala de chat en la red, es un sitio donde visitantes pueden conectarse con un equipo de ministerio para una discusión. Pueden conseguir respuestas a sus preguntas, escuchar a otros y escuchar música y mensajes. Es una iglesia virtual con oportunidades de alabanza y enseñanza. Un equipo separado se dedica a usar las salas de chat, como muchos musulmanes visitan estos sitios sociales para conversar en su búsqueda de la verdad.

El Hermano Hassan* fue un musulmán de un país árabe. Empezó su camino con Cristo a través de Pal Talk. Primero defendió su creencia acerca del islam. Descubrió que algunas cosas no tenían caso. Al mismo tiempo Dios comenzó a obrar en él a través de visiones y sueños. Esto lo llevó a empezar a dudar de sus creencias y empezó a hacer preguntas acerca del cristianismo. El equipo de Pal Talk comenzó a ayudarlo. Experimentó las bendiciones de Dios. En un año se había acercado mucho al cristianismo. Pero cuando empezó a rechazar la oscuridad, se opuso a él. Satanás le envió ateos y esto lo llevó a dudar de sus nuevas creencias. Dios continuó trabajando en su vida. Un día regresó al Pal Talk para discutir el cristianismo y el islam. El equipo siguió hablando con él de una manera pacífica y después de varias conversaciones lo invitaron a orar. Dios abrió de nuevo su corazón y volvió a considerar el cristianismo. Ahora Hassan se ha convertido en un evangelista en Pal Talk y está orando para que su esposa conozca a Jesús.

Seguimiento de Comunicación en Masa

Después de la comunicación inicial con las personas y de prepararlos para seguir en la vida cristiana, el equipo de discipulado trabaja con los nuevos creyentes de

todos los orígenes y empieza a nutrirlos y a conectarlos con una iglesia local. A veces una nueva iglesia se plantea en un lugar nuevo para ayudarles a crecer. También usan un sitio de web que promueve la enseñanza cristiana diaria y un servicio de alabanza.

Los medios de comunicación en masa también han permitido dar conferencias de hombres y mujeres con alrededor de doscientos participantes cada año por grupo. Muchos de ellos se han conectado por medio de los medios de comunicación antes de atender. Estas sesiones son publicadas en la página de web de Oasis para que otros los puedan ver.

A través de la televisión y los contactos personales ahora hay más de ochenta iglesias en casas establecidas. Oasis organiza conferencias de entrenamiento para líderes de las iglesias en casa en una base regular para empoderarlos. Esto se hace a través de conferencias en sitio y de conexiones por medio de los medios de comunicación.

Una escuela de Biblia en línea ayuda a seguir entrenando a los creyentes, estableciendo las raíces teológicas en sus vidas para que su fe sea reforzada. Entonces pueden estar listos para salir y empezar de nuevo el ciclo. Los estudiantes usan un sitio de web seguro para comunicarse con el líder y pueden conseguir créditos hacia una licenciatura.

Muchas historias se pueden contar sobre como el alcance de los medios en masa de Oasis ha influenciado a buscadores para aumentar su interés en la búsqueda de paz. Después de ver un programa cristiano por televisión una señora vino a la iglesia para hacer una pregunta. La secretaria dijo que el líder estaba fuera y tendría que esperar. La señora respondió que tenía una pregunta que cualquier creyente podría contestar y no necesitaba a un profesional. Se había convertido en un seguidor de Jesús por ver un programa donde proveyeron una enseñanza sobre tener tiempo en silencio con Jesús. Al principio Jesús se reveló durante este tiempo, pero esto no sucedía cada vez. Había aprendido que Jesús no se revela cada vez que tenía un tiempo en silencio con él.

Distribución de las Escrituras

En muchos países árabes es ilegal compartir abiertamente la historia de Jesús en la calle al menos que alguien pregunte sobre ello. Un miembro del equipo de seguimiento, Ali,* dejó un Nuevo Testamento en un banco en el parque y observó desde una distancia que pasaría si alguien lo recogiera. Un hombre se sentó, tomó el libro y comenzó a leer. Fue evidente por sus emociones que la lectura lo impactó. Ali

se acercó y comenzó una conversación. El visitante compartió que había estado buscando aprender más acerca de Jesús porque había experimentado visiones y sueños acerca de él. Allí tuvo el gozo de ayudar a este visitante en el parque a convertirse en seguidor de Jesús. En muchos casos estos nuevos buscadores de paz han sido introducidos al evangelio a través de la televisión cristiana.

En otra ocasión Bill,* de los Estados Unidos, tuvo un deseo de alcanzar a los musulmanes para Jesús. Habló con la junta de misión de su iglesia y ellos lo motivaron a ir a un país árabe. Respondió que no conocía el idioma o la cultura, entonces fue a un país y pasó quince días caminando y orando. Al mismo tiempo decidió repartir Nuevos Testamentos. Regaló todos menos cuatro Testamentos antes de regresar a su casa. Dejó estos cuatro, muy temprano una mañana, en las escaleras de una mezquita. Luego tomó su vuelo a casa.

Un año después tuvo el mismo deseo entonces regresó a este país. Esta vez tuvo más información acerca de las iglesias en casa en la misma ciudad. Asistió uno. Alguien se puso de pie para compartir su historia. Dijo, "yo y tres amigos queríamos aprender más acerca de Jesús porque su nombre aparece muchas veces en el Corán". Decidieron que solo podían aprender acerca de Jesús si tenían una Biblia. Buscaron en todos los lugares pero no podían encontrar uno. Un día al acercarse a orar en la mezquita vio libros en las escaleras. Le sorprendió encontrar que eran Nuevos Testamentos con la historia de Jesús. Les llamó a sus amigos y se reunieron para leer el Nuevo Testamento. Dios abrió sus corazones, tuvieron sueños y visiones y todos decidieron seguir a Jesús.

Aisha* se crió musulmán en un país musulmán. La religión era muy importante para ella. Después de completar una parte de su carrera universitaria, vino a los Estados Unidos para asistir una escuela de postgrado. Un amigo le dio un Nuevo Testamento de regalo. Al principio no le importó el libro, y por ser musulmana le dio miedo tocarlo. Después de una semana decidió ser fuerte y abrirlo. Su amigo le sugirió empezar con el Evangelio de Marcos, porque es corto y fácil de leer. También leyó Mateo. Cuando llegó al 23:25-25, "Limpia primero por dentro el vaso y el plato, y así quedará limpio también por fuera" esto le tocó el corazón. Aprendió que Jesús quería limpiar la parte de adentro de su corazón primero, mientras que en el islam había aprendido que tenía que limpiar primero lo de afuera. Amaba lo que Jesús decía.

Oró a Jesús y dijo, "Si eres real, ven a mí en un sueño esta noche". Él vino. Soñó que estaba en un hoyo de lodo y una mano quería sacarla. Se despertó y le dio su vida

a Jesús. Su familia la rechazó. Le pidió a su madre seguir siendo su amiga, pero su madre la rechazaría si quería seguir a Jesús. Le dijo a su madre que continuaría sirviendo a Jesús, amándolo y leyendo acerca de él. Jesús se había convertido en su familia.

Talleres de Medios de Comunicación

Al desarrollar un ministerio de medios de comunicación en masa, una consideración esencial es dónde se desarrollará la programación. Oasis ha usado oficinas en hogares y talleres efectivamente para conectar con las varias herramientas disponibles en la Red Mundial. Consideración especial es necesaria para el desarrollo de programas de televisión. Para empezar, rentaron estudios con equipo y personal. Esto involucra a no-cristianos y abre las puertas a algunos riesgos de seguridad. Para hacer un acuerdo en casa con equipo profesional y facultades de un estudio proporciona mayor seguridad y horarios de programación.

El equipo de seguimiento experimenta muchas maneras en las que Dios obra en las vidas. Los obreros necesitan estar preparados para ser guiados por el Espíritu Santo y conocer como mejor ayudar a los que están buscando la verdad.

Los medios de comunicación son una herramienta para compartir el amor de Jesús a través de la televisión a muchas personas, a través de páginas de web donde hay opciones de material para leer y a través de Skype y Pal Talk donde pueden interactuar de manera individual. Estas herramientas son muy útiles para introducir a Jesús a aquellos que no tienen conocimiento de él o a aquellos que están hambrientos de la verdad.

*Los nombres han sido cambiados por propósitos de seguridad.

Notas

1. Fuente: <http://linzhouweb.com/264887-arabic-in-arab-world-map>.

Preguntas de Estudio

1. Incluso el autor reconoce que los medios de comunicación no pueden lograr todo lo necesario en el trabajo misionero. ¿Qué pueden hacer los medios en masa que otros medios de comunicación no pueden hacer? ¿Qué no pueden hacer los medios en masa, para que otras maneras de contacto sean necesarias?
2. Considere el uso de los medios en tu propia vida. ¿Cuántas veces por día usas algún tipo de medios en masa? ¿Cuántas veces utilizas los medios de comunicación en masa para tu camino de discipulado?
3. Si fueras líder de un tipo de "iglesia virtual" para aquellos que no tienen acceso cara-a-cara con otros cristianos, ¿qué incluirías en la vida de esta iglesia?